

Un Congreso Internacional abordará la paz en el Mediterráneo como antesala de los Juegos

(26/1/2005 09:43) | > Cultura y Ocio



La Universidad de Almería quiere aportar su grano de arena a la celebración de los próximos XV Juegos Mediterráneos. El grupo de investigación "Sur Clio", en colaboración con la Red Andaluza de Investigación de la Paz y los Derechos Humanos (RAIPAD), han sido los encargados de elaborar el programa del Congreso Internacional "La Paz en las Culturas Políticas Mediterráneas", que se celebrará del 25 al 28 de mayo en el Auditorio Universitario.

El responsable de la organización del evento, Fernando Martínez, miembro de "Sur Clio", ha presentado esta mañana la actividad como el marco teórico de lo que simbolizan los Juegos. "Los Juegos Mediterráneos comenzaron a fraguarse en 1948, cuando los miembros de los Comités Olímpicos Nacionales de los países del Mediterráneo creyeron que podría ser un vehículo para unir las diferentes culturas de las riberas de dicho mar", ha explicado el historiador. Asimismo, ha señalado que ya desde los primeros Juegos, en 1951 en Alejandría, se pretendió que fuesen símbolo de paz y que los próximos de Almería "pretenden sumarse a ese espíritu inicial y convertirse en un referente de paz en la encrucijada que vivimos en los comienzos del siglo XXI".

En cuanto al enfoque que guía este congreso, Martínez ha destacado que "todas las culturas políticas se han tenido que pronunciar sobre la paz, por eso nos parecía de sumo interés combinar estos dos elementos". "A partir de este binomio se ha pretendido que reflexionen políticos, historiadores y filósofos", ha señalado.

El evento se estructurará en cuatro bloques: Culturas Mediterráneas para la Paz en el Pasado (día 25), Culturas Políticas Mediterráneas para la Paz en el Mundo Contemporáneo (día 26), Los Desafíos para la Paz en el Mediterráneo (día 27) y La Paz en la Cultura Política Española (día 28). En cada uno de ellos intervendrán importantes personalidades y estudiosos relacionados con el tema de análisis. Así, la inauguración contará con la presencia del Presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, y la conferencia de apertura será pronunciada por el Ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Ángel Moratinos. Inocencio Arias disertará sobre "La ONU y la Paz en el Mediterráneo" y Larbi Messari, ex ministro de comunicación de Marruecos, sobre "El diálogo Europa-Magreb". Asimismo, han sido invitados el Jefe del Estado Mayor de la Defensa Félix Sanz Roldán, que aún no ha confirmado, y la europarlamentaria Emma Bonino, que ha mostrado gran interés por el evento y con toda probabilidad intervenga con una conferencia sobre "Los nuevos movimientos sociales ante la paz: feminismo, ecologismo y pacifismo".

El congreso está abierto a cualquier persona interesada. Para recibir más información pueden acudir al grupo de investigación "Sur Clio", del Departamento de Historia, Geografía e Historia del Arte, en la Facultad de Humanidades (teléfonos: 958 24 83 54, 950 01 53 87), y en los correos electrónicos: gjapaz@ugr.es; fmartine@ual.es.